

Woleu-Ntem/Département du Ntem/Bitam/Mengomo-Ayat/Éducation

L'école publique fait peau neuve



Le directeur de l'école, Thimo Léon Mve Mbele.



Une vue de l'école...



... et des aires de jeux.

SSB
Bitam/Gabon

L'ECOLE publique de Mengomo-Ayat a désormais fière allure. C'est à la suite

des travaux de réfection qui y ont été menées sous financement étatique. Classée dans le lot n°9 dont les travaux ont été confiés à une PME gabonaise, La Gabonaise d'entretien route et bâtiment (GERB),

cette école s'est agrandie avec la construction d'un nouveau bâtiment. En sus des travaux effectués sur les plafonds, tableaux, portes et espace jardin. L'établissement a bénéficié de nouveaux lieux d'ai-

sance afin de permettre aux 500 apprenants d'évoluer dans un environnement sain. École à cycle complet, les classes y sont réparties de la manière suivante : 2 pour la première année, 2 salles

de classe destinées à la deuxième année, 2 pour la troisième année, 2 pour la quatrième année, 1 pour la cinquième année et une pour le pré-primaire de 4 et 5 ans. L'établissement est dirigé cette année par

Thimo Léon Mve Mbele. Seule ombre au tableau, l'absence d'un point d'eau et d'une clôture pour sécuriser l'école et ses occupants. Et faire échec aux vandales présents dans la zone.

Ngounié/Département de la Louetsi-Wano/Lébamba/Eglise de l'Alliance chrétienne de Bongolo/Disparition d'un pionnier

Philippe Boukangou tire sa révérence

IMM
Bongolo/Gabon

IL était l'un des pionniers de l'Eglise de l'Alliance chrétienne et missionnaire du Gabon (EACMG). Il faisait partie des premiers chrétiens bâtisseurs de la mission de Bongolo. Philippe Boukangou alias Boundzouli, maçon retraité et aussi traumatologue traditionnel, a tiré sa révérence le samedi 27 octobre dernier à l'âge de 93 ans. L'Eglise de l'Alliance chrétienne s'implante à Bongolo en 1934, avec l'aide

du missionnaire évangéliste américain, Donald Fairly. Pour construire l'œuvre, il forme des ouvriers dans diverses branches: menuiserie, charpenterie, maçonnerie et autres. Les personnes ainsi formées seront déployées un peu partout dans le sud du pays, pour bâtir les églises, les presbytères, les écoles et autres édifices de cette confession religieuse. A 21 ans, Philippe Boukangou, qui a abandonné sa première activité de commerçant ambulant pour apprendre le métier de la maçonnerie, compte parmi



Philippe Boukangou, l'un des pionniers de l'Eglise de l'Alliance chrétienne de Bongolo, s'en est allé.

les travailleurs itinérants supervisés par les missionnaires américains. Aux côtés de ses pairs, il participe à l'édification de l'EACMG. Il est l'un des constructeurs de la première heure de la grande église mère de Bongolo. Même du temps de sa retraite, cet homme avait encore de la ressource et de l'expérience à revendre. Il a continué à exercer son métier de maçon, en prenant part à la réalisation de plusieurs travaux, à savoir, l'agrandissement et la construction de l'hôpital de Bongolo, sous l'ère du Dr David Thompson, l'agran-

dissement du collège de l'Alliance chrétienne Paul Ndoba et beaucoup d'autres, dans la localité. Outre la maçonnerie, ce pionnier était un fin traumatologue traditionnel, qui a aidé beaucoup de ses patients à se remettre de leurs fractures des os. Il avait le secret des vertus des plantes et faisait usage de la phytothérapie dans ses soins. Cela a fait sa renommée dans la localité, en la matière. Au moment où ce patriarche tire sa révérence, c'est toute une bibliothèque qui brûle, comme l'a dit Amadou Hampaté Bâ.

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Quartier Isaac//Insalubrité

Entre arbustes décoratifs et tas d'immondices



De folles herbes sauvages sous le monument d'ornement.



Un abribus devenu un dépotoir.



Sur les trottoirs, les ordures sont visibles.

IMM
Lambaréné/Gabon

LE quartier Isaac, dans la commune de Lambaréné, baigne depuis quelque temps dans l'insalubrité. On y trouve des ordures

de tout genre : bouteilles, cartons, sachets, boîtes vides et autres décombres. Comme si cela ne suffisait pas, les hautes herbes contrastent avec les arbustes décoratifs qui ont été plantés autour du monument d'ornement érigé en plein cœur dudit quar-

tier. Et à cause des immondices jetés çà et là, il devient difficile aux habitants de fréquenter certains lieux. C'est ainsi qu'ils désertent les bancs publics et les abris-bus construits pour les protéger du soleil et des intempéries. « Nous sommes vraiment désolés et im-

puissants devant une telle situation. Car, comment comprendre qu'un grand quartier comme celui-ci, l'un des plus importants de la commune, soit aussi sale, sans que les responsables chargés de la propreté de la ville ne s'en inquiètent ? », s'interroge un jeune lycéen. Avec une

telle insalubrité dans le quartier, c'est l'image de toute la ville du Grand Blanc qui prend un sérieux coup, pense-t-il. Il convient, en effet, de signaler que le quartier Isaac est la vitrine de la commune de Lambaréné. Il est géographiquement situé au centre de la ville

et constitue le carrefour qui reçoit chaque jour un nombre important de visiteurs étrangers et locaux. Des mesures de protection, d'embellissement et de propreté de l'environnement devaient donc être prises pour rendre cette agglomération belle et coquette.